

DICIEMBRE  
2023

# Conectando con México

BOLETÍN MENSUAL

---



Foto: Chignahuapan, Puebla  
Fuente: SECTUR



**RELACIONES EXTERIORES**  
SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

**MÉXICO**  
CONSULADO EN FRANKFURT



# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Mensaje a la comunidad y a los amigos de México

Los saludo con gusto en la última edición del 2023 de nuestro boletín mensual correspondiente a diciembre.

Hemos llegado al final del año con actividades culturales y comunitarias donde destaca nuestra participación en la Posada navideña con el Círculo Mexicano-Alemán de Baviera en la ciudad de Múnich.

En este mes también realizamos la feria del emprendimiento de nuestro primer grupo del Programa Consular de Emprendimiento para Mexicanas en el Exterior (PCEME) del IME. Agradecemos a las participantes y a las organizaciones aliadas del programa por su entusiasta participación.

Esta edición del boletín contiene una sección de reminiscencias de las actividades más destacadas del año y un obituario para expresar nuestro más sentido pésame por la pérdida de valiosos aliados del Consulado.

También incluimos la recopilación de nuestra sección especial "Mexicanas y Mexicanos en Alemania que inspiran 2023", dedicada a connacionales que nos inspiran con su talento y su trabajo

Aprovecho para desearles a título personal y a nombre del todo el personal que labora en este Consulado, muy felices fiestas decembrinas y próspero año nuevo 2024.

Cordialmente

Cecilia Villanueva Bracho



Los créditos de todas las fotografías de este boletín corresponden al consulado, salvo indicación distinta.

#### Contenido

- ..... 1
- Mensaje a la comunidad y a los amigos de México..... 2
- Actividades del Consulado ..... 3
  - SAIME 2023 ..... 3
  - "Mit Blick auf Mexiko" en Bremen ..... 3
  - Ceremonia de inauguración del Encuentro Anual VAF 2023 ..... 3
  - Webinario en el marco del PCEME con Valeria Priego ..... 3
  - Mención honorífica de XXVII Concurso de Dibujo Infantil "Este es mi México"..... 4
  - Jornada sabatina en Frankfurt ..... 4
  - Atención de la VAF en Jornada Sabatina del Consulado ..... 4
  - Posada navideña con el Circulo Mexicano-Alemán de Baviera ..... 4
  - Feria del emprendimiento del PCEME.... 5
- Cápsulas informativas sobre México ..... 6
  - El Bolero, Patrimonio Cultural Inmaterial de la humanidad ..... 6
  - Entre México y Alemania ..... 7
  - Cómo sobrevivir al invierno..... 7
- 12 meses - 12 momentos del 2023..... 9
- Mexicanas y Mexicanos en Alemania que inspiran .....15
- Beileidsbekundung .....16
- Anuncios.....17
  - Revista Mi Casa México .....17
  - Voto desde el extranjero .....17
  - Tramite su credencial para votar .....18
  - VAF Fráncfort.....18
  - VAIM Fráncfort.....18
  - Convocatoria B@UNAM .....18

# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Actividades del Consulado

##### SAIME 2023

El 1º de diciembre, personal del Consulado asistió a la conferencia en línea "SAIME: Nuevas masculinidades ante la violencia de género", en la que se abordaron las nuevas masculinidades en el contexto del Día Internacional para Erradicar la Violencia contra las Mujeres, al tiempo que se destacó la importancia de comprender las experiencias de hombres y mujeres.



Crédito foto: IME

Además, se realizó un ejercicio de reflexión sobre la infancia y los roles de género, abordando la definición de masculinidad como una construcción social relacional centrada en el poder y la socialización de género.

##### "Mit Blick auf Mexiko" en Bremen

Del 4 de septiembre al 4 de diciembre, el Consulado organizó en colaboración con el Consulado Honorario de México en Bremen, el cine "City 46" y el Instituto Cervantes de Bremen, el segundo ciclo de cine mexicano contemporáneo "Mit Blick auf Mexiko" (con la mirada en México), en la ciudad de Bremen, Alemania.



Este segundo ciclo se proyecta en sus versiones originales en español con subtítulos en alemán, mismos que han sido elaborados por el propio consulado, para cumplir su objetivo de promover el cine contemporáneo y mostrar la cultura y sociedad mexicanas a través del arte cinematográfico.

Especial agradecimiento a la Sra. Elke Conrad y al director del Cine City 48, Sr. Holger Tepe, por su entusiasmo y apoyo en la proyección de nuestro ciclo.

##### Ceremonia de inauguración del Encuentro Anual VAF 2023

El 5 y 6 de diciembre, la cónsul Villanueva participó virtualmente en la ceremonia de inauguración del Encuentro Anual de las Ventanillas de Asesoría Financiera organizada por el IME, así como en sesiones posteriores, en las que se presentaron los resultados de 2023 y el plan de trabajo para 2024.



Crédito foto: IME

El titular del IME, Ing. Luis Gutiérrez destacó el esfuerzo realizado por el Consulado en Frankfurt para la implementación de la ventanilla en 2023, misma que se logró gracias al apoyo del socio local "Finanzas para Latinos". El encuentro anual se llevó a cabo en el Consulado de México en Indianápolis, y fue transmitido en redes sociales.

##### Webinario en el marco del PCEME con Valeria Priego

El miércoles 5 de diciembre, se realizó el tercer webinar del Programa Consular de Emprendimiento para Mexicanas en el Exterior (PCEME), dirigido por la empresaria Valeria Priego Morales, mentora del Programa.



# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt



El enfoque se centró en las formas jurídicas para emprender en Alemania, así como en cuestiones contables y fiscales. La Cónsul Villanueva participó activamente en la sesión, donde las participantes interactuaron con la mentora, planteando preguntas y discutiendo los pormenores del tema expuesto.

#### Mención honorífica de XXVII Concurso de Dibujo Infantil "Este es mi México"

El 8 de diciembre, la cónsul Cecilia Villanueva entregó un reconocimiento al menor Jannik Maruszyk Herrera, residente en la circunscripción de este Consulado y merecedor de una mención honorífica en el XXVII Concurso de Dibujo Infantil "Este es mi México" 2023, organizado por el IME.



Su dibujo participará en la exposición que incluirá los 50 dibujos realizados por niñas y niños de origen mexicano que residen en el exterior.

#### Jornada sabatina en Frankfurt

El 9 de diciembre, dedicamos nuestra jornada sabatina a la expedición de pasaportes y solicitud de credenciales del Instituto Nacional Electoral (INE).

Agradecemos al equipo de documentación por su apoyo.



#### Atención de la VAF en Jornada Sabatina del Consulado

En el marco de las actividades de la jornada sabatina, la Ventanilla de Asesoría Financiera ofreció seis citas personalizadas a connacionales en temas como pensiones, inversiones, seguros, financiación de vivienda y organización financiera, brindando asesoramiento especializado y respuestas a preguntas específicas para apoyar a la comunidad en decisiones financieras informadas.



#### Posada navideña con el Circulo Mexicano-Alemán de Baviera

El 9 de diciembre el Consulado participó en una posada organizada por la asociación "Círculo Mexicano-Alemán de Baviera e.V." (CIMAB), que constó de un programa cultural dedicado a las tradiciones navideñas de México, en la ciudad de Múnich.



# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt



En las palabras de bienvenida, la Sra. Flor Cortés, presidenta de la asociación, incluyó una explicación en idioma alemán y español sobre las tradiciones navideñas más importantes en México, al tiempo que agradeció al Consulado por el apoyo brindado a la asociación para unir esfuerzos y continuar difundiendo este tipo de muestras culturales entre el público alemán. Por su parte, una representante del Consulado reconoció la participación activa y entusiasta de integrantes del CIMAB en la organización de esta posada, y agradeció el trabajo en conjunto con dicha asociación.



Como parte del programa cultural, se realizó la representación de una pastorela típica mexicana y los asistentes pudieron disfrutar de villancicos interpretados en vivo, así como la tradicional letanía para "pedir posada". Por otro lado, se incluyeron presentaciones de bailes típicos del estado de Veracruz con segmentos como "El Viejo" y "La Rama", tradiciones de dicho estado.

#### Feria del emprendimiento del PCEME

El 11 de diciembre se llevó a cabo la feria del emprendimiento del Programa Consular de Emprendimiento para Mexicanas en el

Exterior (PCEME), en cuyo marco se realizó la entrega de premios al primer y segundo lugar del concurso de planes de negocio que organizó este Consulado.



El jurado estuvo integrado por las presidentes de los capítulos Baviera y Hessen de la Red Global Mx, Pamela Durán y Kristy Peña, el presidente de la Sociedad Mexicano-Alemana (DMG), Michael Stumpp, el CEO de Finanzas para Latinos, Maurice Lassl y el Cónsul Adscrito en Frankfurt, Eduardo Ruiz. Los premios consistieron en una serie de sesiones de asesoría financiera personalizada a cargo de la organización aliada de esta oficina Asesoría sin Filtros, dirigida por Male Guerra.



Asimismo, las participantes interactuaron en un taller presencial dirigido por una de las mentoras del programa Anja Spilker, dedicado a la identificación de perfiles de clientes. La jornada concluyó con un espacio de intercambio para fomentar el diálogo sobre los proyectos empresariales de las participantes, con varios representantes de organizaciones aliadas del programa.

# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Cápsulas informativas sobre México

##### El Bolero, Patrimonio Cultural Inmaterial de la humanidad

El pasado 5 de diciembre, el Comité Intergubernamental para la Salvaguardia del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) aprobó durante su 18ª sesión, celebrada en Kasane, Botsuana, la inscripción de la práctica cultural del Bolero en la Lista Representativa del Patrimonio Cultural Inmaterial (PCI) de la humanidad.



Crédito foto: UNESCO

La lista tiene como objetivo garantizar que el Patrimonio Cultural Inmaterial y los elementos propuestos como representativos por los Estados Parte sean reconocidos en su relevancia, así como llevar a cabo acciones de salvaguardia en conjunto con las comunidades portadoras. En este caso, la comunidad del Bolero, para fortalecer su composición, interpretación y la transmisión de sus conocimientos y sus prácticas identitarias.

El expediente binacional "Bolero: identidad, emoción y poesía hechas canción" fue presentado en marzo de 2022, de manera conjunta por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México y el Ministerio de Cultura de Cuba ante la organización internacional, la cual aprobó en 2003 la Convención para la Salvaguardia del Patrimonio Cultural Inmaterial, suscrita por ambos países.



GOBIERNO DE MÉXICO

CULTURA

RELACIONES EXTERIORES

[gob.mx/cultura](https://gob.mx/cultura)

Crédito foto: SRE

El Bolero nació en Cuba en 1883 y se extendió por México y otros países de América Latina con sus letras de amor y desamor, así como sus percusiones acompañadas de guitarras, bajos, pianos, alientos y su característico requinto mexicano que, en conjunto con las voces solitarias o en grupo, lo enriqueció, tanto en su país de origen, como en las naciones que lo acogieron como propio, como es el caso de México.

El Bolero se ha transmitido de generación en generación, aglutina a sus portadores e impulsa su interacción, promueve la transmisión de saberes, desde lo instrumental y musical hasta lo lírico y dancístico.

Cuba y México mantienen un diálogo cultural que día a día crece "a ritmo de Bolero".

Con información de: UNESCO



# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Entre México y Alemania

##### Cómo sobrevivir al invierno

Contribución de Enrique G de la G

- Es muy frecuente que los mexicanos sintamos depresión en invierno
- Conoce algunas ideas para sobrellevar mejor el invierno en Alemania.

Aunque conozco alguna excepción, la mayoría de los mexicanos sufrimos en los meses invernales. El primer invierno que pasé en Alemania hace precisamente veinte años terminé con una "depresión estacional", ésa que se da por falta de luz solar.

Estos son los síntomas que sentí: apatía y decaimiento, incluso con mis actividades favoritas; sentirme cansado; no tenía energía ni para levantarme de la cama; no podía concentrarme en mis estudios; compensar este decaimiento con antojos.

Aprendí mi lección y a salvarme de esos bajones. Mi estrategia era muy simple: me iba de vacaciones a lugares soleados!

Cuatro hijos después, ya no tengo esa posibilidad tan a la mano, así que he probado distintas soluciones:

✓ Abrazar el invierno en lugar de combatirlo porque si no puedes con el enemigo, únete. Por ejemplo, el año pasado me propuse salir todos los días a correr.

✓ Sol artificial: ya sea en forma de focos de fototerapia sin rayos ultravioleta o mediante el uso del solarío, la idea es facilitarle al cuerpo la producción de serotonina. En su defecto, ingerir vitamina D, que venden en droguerías y farmacias.

✓ Fiesta: una opinión recurrente que escucho es que la depresión no se siente tan fuerte en diciembre por las fiestas navideñas. ¿Por qué no buscarse otras razones para hacer fiestas y socializar en los otros meses invernales?

Sin duda cuesta más trabajo salir en horas oscuras y frías, pero puede beneficiar la salud mental.

✓ Ejercicio: hacer deporte me distrae y me hace ponerme nuevos retos, de manera que pienso más en cómo resolver los retos que me pongo y menos en las dificultades del clima.

¡Recuerda también pedir ayuda profesional en caso de depresión!

Para mayor información sobre Enrique G de la G, visite los siguientes enlaces electrónicos: <https://www.holaalemania.com>





2023

# 12 MESES - 12 MOMENTOS

En esta edición, te presentamos  
nuestro recuento de actividades  
destacadas del año





# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### 12 meses - 12 momentos del 2023

##### Enero:

##### XXXIV Reunión de Embajadores y Cónsules (REC 2023)

Del 9 al 13 de enero la Cónsul Cecilia Villanueva participó en la Reunión de Embajadores y Cónsules (REC) 2023 convocada por la Secretaría de Relaciones Exteriores.



En estas sesiones, se abordaron diversos temas de relevancia, como la situación y perspectivas de las relaciones bilaterales de México con países europeos, tanto en el ámbito político como económico y de cooperación.



El 12 de enero, los funcionarios de la Cancillería y los titulares de las representaciones en el exterior, encabezados por el secretario de Relaciones Exteriores, tuvieron un encuentro con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en Palacio Nacional.

##### Febrero:

##### Reunión anual con cónsules honorarios de México en Alemania

El 3 de febrero, la cónsul Villanueva participó en Leipzig, Sajonia, en la reunión con los Cónsules Honorarios de México en Alemania, misma que se celebró bajo la coordinación nuestra Embajada en Berlín y con la presencia del embajador Francisco Quiroga.



En este marco, la cónsul Villanueva ofreció una presentación sobre el plan de trabajo del consulado en Frankfurt para el 2023, destacando las áreas de oportunidad para la colaboración con los consulados honorarios en general y de su circunscripción en particular, que son Düsseldorf y Múnich.





# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Marzo:

#### Apertura de la Ventanilla de Asesoría Financiera (VAF)

El 14 de marzo, el Consulado celebró en el marco de los programas que gestiona el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), la apertura de la Ventanilla de Asesoría Financiera (VAF), un servicio dirigido a la comunidad mexicana que reside en la circunscripción, gracias al apoyo de la organización Finanzas para Latinos.



En el acto de inauguración, la cónsul Villanueva y el Sr. Maurice Lassl, CEO y fundador de Finanzas para Latinos suscribieron el memorándum de entendimiento, con la participación del Titular del IME, Ing. Luis Gutiérrez, y el Embajador de México en Alemania, Francisco Quiroga, como testigos de honor.



#### Segundo ciclo de cine mexicano "Mit Blick auf Mexiko"



El 31 de marzo, el consulado inauguró el segundo ciclo de cine mexicano contemporáneo "Mit Blick auf Mexiko" (Con la mirada en México), organizado de manera conjunta con el Museo e Instituto del Cine Alemán en Frankfurt (DFF por su sigla en alemán) y donde se presentaron durante dos días cuatro cintas mexicanas en sus versiones originales subtituladas al alemán:

"Las niñas bien" de Alejandra Márquez Abella (México, 2018)

"Los lobos" de Samuel Kishi Leopo (México/Estados Unidos, 2019)

"Sin señas particulares" de Fernanda Valadez (México/España, 2020)

El documental "Teorema de tiempo" de Andrés Kaiser (México, 2022)





# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Abril

##### Día de la Niñez Mexicana en la Casa-Museo de los Hermanos Grimm

El 30 de abril celebramos con la comunidad mexicana el día de la niñez en la Casa-Museo de los Hermanos Grimm, que desde su fundación en 1998 se considera uno de los mejores museos dedicados a su legado en el mundo.



El señor Burkhard Kling, fundador y director de la Casa-Museo apoyó este evento dirigido a la comunidad mexicana. El escritor Enrique G de la G propuso esta idea original para realizar sesiones de lectura de cuentos para niños de diferentes edades y realizó la presentación: "La magia de los Hermanos Grimm". Asimismo, se ofrecieron visitas guiadas en español y alemán al público.



Los niños y niñas disfrutaron de una tradicional piñata con temática de los Hermanos Grimm diseñada por la mexicana Valeria Priego, fundadora de la empresa "Valentina Piñatas".

#### Mayo:

##### Día Internacional de la Enfermería

El 12 de mayo la cónsul Cecilia Villanueva, celebró en Homburg el Día Internacional de la Enfermería, al lado del Dr. Magnus Jung, Ministro de Salud, Trabajo, Sociales y Familia del estado de El Sarre, en una ceremonia en la que se hizo un reconocimiento especial a las y los enfermeros mexicanos que trabajan en clínicas de Homburg y Saarbrücken.



Durante la ceremonia se contó con la presencia del alcalde de Homburg, los directores de las clínicas y otros funcionarios, así como con aprox. 120 connacionales y colegas alemanes de las diferentes estaciones médicas de las clínicas.



Tanto la cónsul Villanueva como el ministro Jung subrayaron la importancia del programa bilateral entre el Servicio Nacional de Empleo (SNE) y la Agencia Federal Alemana del Trabajo, para la contratación de personal mexicano en el ámbito de enfermería y cuidados en las clínicas de El Sarre desde 2020.



# **Conectando con México**

## **Boletín mensual de diciembre de 2023**

### **Consulado de México en Frankfurt**

#### **Junio**

##### **Cortometrajes y diseño con orgullo**

El miércoles 28 de junio en el marco de las actividades que se desarrollaron con motivo del Día Internacional del Orgullo LGBTQ+ 2023, se presentaron con el apoyo del Instituto Mexicano de Cinematografía (IMCINE) en las instalaciones de este Consulado, los cortometrajes "Victoria" de la directora Eloisa Diez y "Al otro lado" del director Rodrigo Álvarez Flores.



También se realizó la actividad "Diseña con orgullo" que consistió en la elaboración de pancartas alusivas al Día del Orgullo Internacional LGBTQ+, mismas que se utilizaron en el contingente de este consulado que participó en la marcha del "Christopher Street Day" (CSD) Frankfurt 2023.



#### **Julio**

##### **Marcha CSD Frankfurt en pro de la comunidad LGBTQ+**

El 15 de julio, el consulado participó en la marcha conmemorativa del Christopher Street Day (CSD) titulada "Here and Queer" y se manifestó así a favor de la inclusión, equidad, visibilidad y derechos la comunidad LGBTQ+ tanto dentro como fuera de Alemania.



El contingente del consulado, encabezado por la cónsul Cecilia Villanueva, se conformó tanto por personal de esta sede como por miembros de la comunidad mexicana en Frankfurt y sus alrededores, quienes marcharon conjuntamente con el grupo compuesto por el Consulado de los Estados Unidos de América en Frankfurt, en solidaridad a la causa.





# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Agosto

##### ¿Cómo puedo revalidar mis estudios de México en Alemania?

El 15 de agosto en el marco de la Sexta Semana Binacional de Educación (SBE) del IME, el Consulado transmitió el conversatorio en línea ¿Cómo puedo revalidar mis estudios de México en Alemania?, dirigido a la comunidad que reside tanto en Alemania como en México.



Participaron seis panelistas expertos, en áreas como ingeniería, medicina, derecho y ciencias sociales. Algunos temas incluyeron el: reconocimiento y valoración de títulos universitarios extranjeros para estudios en Alemania, Juristas en Alemania, el mercado laboral de profesionistas internacionales en el área de ingeniería y cómo trabajar como Abogado mexicano en Alemania. Se incluyó la experiencia de la Sra. Friederike Meyer-Belitz, asesora laboral la Agencia Federal de Empleo de Alemania, con el tema: ¡Pasos para revalidar tus estudios en Alemania – promoción del programa “Specialized!”

#### Septiembre

##### Festival Gastronómico “Nayarit en Frankfurt”

Del 13 al 16 de septiembre, en el marco de las festividades del Aniversario de la Independencia, el Consulado realizó en colaboración con el Fideicomiso para Turismo del Estado de Nayarit en el Hotel Lindner & Residence Main Plaza de dicha ciudad, el festival gastronómico "Nayarit en Frankfurt". El festival contó con la participación de los chefs mexicanos Marco Valdivia y Edgar del Real, del restaurante “Emiliano, Comida y

Vino”, de la ciudad de Tepic, quienes presentaron a los asistentes sus creaciones de la cocina nacional, a través de un menú a la carta con platillos inspirados sobre todo en el destino Nayarit.



El 15 de septiembre, el consulado organizó una recepción oficial para la celebración del 213º Aniversario del Grito de Independencia, durante la cual la cónsul Cecilia Villanueva, encabezó el acto oficial de la ceremonia del Grito, con la presencia del cuerpo consular acreditado en Frankfurt, representantes gubernamentales, directivos de empresas del sector turístico, de instituciones culturales y educativas, y líderes comunitarios.



Como parte del programa, la velada transcurrió con un programa musical a cargo del mariachi “Dos Águilas” y de bailables regionales de México a cargo del grupo de danza “Adelitas Tapatías”, quienes fueron reconocidas por el consulado en el marco de su 20º aniversario de fundación.



# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Octubre

##### Gira de Murmurante Teatro y celebración Día de los Muertos

Con el apoyo del Consulado, el grupo de teatro Murmurante de Mérida, Yucatán, realizó representaciones de su obra "El silencio que abrasa" durante su gira por Alemania. El 29 de octubre, Murmurante abrió la gira en el centro cultural Dock 4 de Kassel.



La gira continuó en cuatro ciudades más: El 31 de octubre en Múnich, en colaboración con el Instituto Cervantes y en el marco de la celebración con motivo del Día de los Muertos. El 2 de noviembre, el grupo actuó en la escuela Adolf-Reichwein de la ciudad de Pohlheim, el 8 de noviembre, en el Instituto Cervantes de Frankfurt y el 10 de noviembre en la Embajada de México en Berlín.



Las representaciones formaron parte del Festival de Teatro Escolar que se está realizando en el presente ciclo escolar, bajo el título "Entre dos Mundos" y que este primer año está dedicado a México.



#### Noviembre

##### Reconocimiento "Mexicanos Distinguidos" 2023

En el marco de las celebraciones de la Revolución Mexicana y del 6to Encuentro de Mujeres Hispanohablantes en Europa, el 25 de noviembre el Consulado de México en Fráncfort entregó el reconocimiento "Mexicanos Distinguidos" 2023 a la doctora Kristy Peña Muñoz, ingeniera ambiental mexicana y presidenta del Capítulo Hessen de la Red Global MX en Alemania.



La Dra. Kristy Peña fue reconocida por su destacada trayectoria que incluye su labor como directora de dos maestrías en la Universidad de Stuttgart y gerente de gestión ambiental y salud ocupacional en empresas mexicanas, alemanas y escandinavas. Es reconocida como un referente en proyectos de gestión integral de residuos.



En la ceremonia de entrega encabezada por la cónsul, Cecilia Villanueva, se subrayó la importancia de este reconocimiento concedido por el IME desde 2018, enfatizando el valor de las actividades de mexicanas y mexicanos en el extranjero y su impacto positivo en México y Alemania.



2023

# MEXICANAS Y MEXICANOS EN ALEMANIA QUE INSPIRAN





# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Beileidsbekundung

Das Mexikanische Konsulat in Frankfurt bedauert zutiefst den Verlust von geschätzten Verbündeten und Partnern. Dafür möchten wir unser tief empfundenenes Beileid aussprechen.

**Michael Hohmann, Leiter der Romanfabrik Frankfurt**



Im Dezember letzten Jahres ging Michael Hohmann, ein Literatur-Veranstalter der die Stadt Frankfurt und das Viertel Ostend mit kulturellen Veranstaltungen belebte von uns. In seiner Tätigkeit als Leiter der Romanfabrik verlieh er diesem Ort einen besonderen Glanz, indem er professionellen Literaturtreffen, Lesungen und Konzerten eine Bühne bot. Er holte große Namen der Weltliteratur nach Frankfurt und versammelte wichtige Intellektuelle der Zeit. In seiner Arbeit war ihm aber vor allem auch ein internationaler Fokus wichtig. In diesem Rahmen hatte das mexikanische Konsulat Frankfurt eine wertvolle Zusammenarbeit mit Herrn Hohmann für diverse Veranstaltungen in den Räumlichkeiten der Romanfabrik. Zuletzt feierten wir den Tag der Toten 2022 gemeinsam in der Romanfabrik. Die angenehme und stets erfolgreiche Zusammenarbeit mit Herrn Hohmann werden wir in Erinnerung behalten. Unser Mitgefühl ist bei seiner Familie und seinen Freunden.

**Burkhard Kling, Museumsleiter, Brüder Grimm-Haus**



Ein großer Verlust ist ebenfalls der von Herrn Burkhard Kling. Neben seinen Tätigkeiten als Dramaturg und Spielleiter in verschiedenen Theatern und Opern, war sein Interesse kunstgeschichtlichen Themen seiner Heimatregion Main-Kinzing gewidmet. Das brachte ihn zu seinem Forschungsschwerpunkt Brüder-Grimm, wozu er mehrere Sachbücher publizierte. 1998 übernahm Herr Kling dann die Leitung des neu gegründeten Museums Brüder Grimm-Haus und prägte dies maßgeblich über die Zeit. Dort lernten auch wir vom mexikanischen Konsulat bei unserer Veranstaltung zu unserem Tag des Kindes im April Herrn Kling und sein Werk kennen. Mit einer Lesung von auf Spanisch übersetzten Geschichten der Brüder-Grimm und einer Führung durch das interaktive Museum von Herrn Kling selbst, konnten sich Kinder und Eltern für die Märchen begeistern.

Leider mussten wir erfahren, dass Herr Kling ein Monat nach der Veranstaltung verstorben ist. Wir sind dankbar Herr Kling und sein Lebenswerk auf diese besondere Weise kennengelernt zu haben und bekunden den Angehörigen unsere aufrichtige Anteilnahme.



# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

**Thomas Hesse - Personaldirektor,  
Klinikum Saarbrücken**



Im November dieses Jahres verstarb Thomas Hesse, ein wichtiger Partner des Konsulats in der Zusammenarbeit mit den mexikanischen Pflegefachkräften in Saarbrücken. Herr Hesse war Personaldirektor, Prokurist und stellvertretender Verwaltungsdirektor des Klinikums Saarbrücken und den Tochtergesellschaften. Mit seiner Arbeit hat er das Programm des Recruitings mexikanischer Fachkräfte mitgestaltet und zu einem landesweiten Vorzeigeprojekt gemacht.

In unserer Zusammenarbeit mit Herrn Hesse und anderen Partnern fanden unter anderem Veranstaltungen zur Unterstützung des mexikanischen Personals und die Feier des mexikanischen Unabhängigkeitstages statt. Wir haben sein persönliches Engagement sehr geschätzt, das vor allem für die mexikanische Gemeinde zugutekam. Dies werden wir in Erinnerung behalten. Unser Mitgefühl gehört denen, die Herr Hesse nahestanden, Familie, Freunde und Mitarbeiter aus Deutschland und Mexiko.

## Anuncios

### Revista Mi Casa México

El IME (Instituto de los Mexicanos en el Exterior), tiene el gusto de compartirles su edición del mes de diciembre "Casa de México".

La revista puede ser consultada en: <https://ime.red/casa-de-mexico/>



Crédito de foto: IME

### Voto desde el extranjero

El 2 de junio de 2024 se votarán los cargos de presidente de la República, 128 senadurías, 7 gubernaturas (Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla y Yucatán) y diputaciones de la Ciudad de México, Jalisco y Oaxaca. Para registrar la modalidad de voto de tu preferencia, ingresa a la página del INE [votoextranjero.mx](http://votoextranjero.mx), con tu credencial para votar a la mano, da click en el icono correspondiente y sigue los pasos que se indican. La fecha límite para que las personas se registren para votar desde el exterior es el 20 de febrero de 2024.





# Conectando con México

## Boletín mensual de diciembre de 2023

### Consulado de México en Frankfurt

#### Trámite su credencial para votar

Se recomienda a todas las personas mexicanas que no cuenten con una credencial para votar vigente, que la tramiten a más tardar el 15 de enero de 2024 a fin de poder recibirla a tiempo para registrarse para votar desde el exterior.

Conozca los detalles para solicitarla, es muy sencillo y puede tramitarla en este Consulado:

<https://consulmex.sre.gob.mx/frankfurt/index.php/servicios/credencial-de-elector>



#### VAIM Fráncfort

La Política de Vinculación y Atención Integral para la Mujer (VAIM) es una política pública desarrollada por la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, que aplica de manera transversal e interseccional, una perspectiva de género en todas las actividades de la red consular de México en el mundo.



Conozca más información de utilidad sobre los servicios de orientación, apoyo y protección consular que brinda el Consulado de México en Fráncfort en el marco de la VAIM:

<https://consulmex.sre.gob.mx/frankfurt/index.php/servicios/2016-05-12-07-57-57/5-comunidad-mexicana/187-politica-de-vinculacion-y-atencion-integral-para-la-mujer>

#### VAF Fráncfort

Le invitamos a conocer la VAF Fráncfort, Ventanilla que puede asesorarle para optimizar sus finanzas y cumplir sus objetivos de crecimiento en el país extranjero.



#### Ventanilla de Asesoría Financiera Fráncfort, Alemania

##### ¿Qué es?

La estrategia de Ventanillas de Asesoría Financiera (VAF) tiene como finalidad fortalecer la inclusión y educación financiera de la comunidad mexicana que reside en el exterior en beneficio de su bienestar e integración con su país de residencia, y la protección de su patrimonio y el de sus familias en México.

Las VAF ofrecen a los connacionales capacitación y orientación financiera educativa gratuita, cultural y lingüísticamente competente.

La VAF Fráncfort, es la tercera Ventanilla de su tipo en Europa y la segunda en Alemania

Acércate al Consulado

Consulmex Frankfurt @ConsulMexFk Mayor información en: [consulmex.sre.gob.mx/frankfurt](https://consulmex.sre.gob.mx/frankfurt)



#### Convocatoria B@UNAM

Si busca estudiar educación media superior a distancia y en línea, le invitamos a consultar y compartir la convocatoria "B@UNAM" la cual estará abierta del 12 de febrero al 4 de marzo de 2024.



Consulte las bases:

<https://www.bunam.unam.mx/extranjero/>

# Información de contacto



RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO

CONSULADO EN FRANKFURT

|   |   |
|---|---|
| <b>Dirección</b>                                      | Grüneburgweg 16-18, 4° piso,<br>60322, Fráncfort del Meno   |
| <b>Teléfono</b>                                       | +49 (069) 2998 750  |
| <b>Teléfono y WhatsApp de emergencia y protección</b> |  +49 1523 3957 504   |
| <b>Redes sociales</b>                                 |  Consulmex Frankfurt<br> @ConsulMexFrk<br> @CeciliaVB_Mx |
| <b>Canales</b>  |  Consulado de México<br>en Frankfurt<br> Diplomacia Cultural Mx<br>Canal Frankfurt  |
| <b>Página web</b>                                     |  <a href="https://consulmex.sre.gob.mx/frankfurt/">consulmex.sre.gob.mx/<br/>frankfurt/</a>  |

La cita de renovación de pasaporte y credencial de INE se realiza a través de Mi Consulado: <https://citas.sre.gob.mx>

Las citas para otros asuntos de documentación consular se solicitan al correo : [infofrk@sre.gob.mx](mailto:infofrk@sre.gob.mx)

## Boletín Conectando con México

Investigación, diseño y compilación: Estefanía Pérez Aguilar  
Cuidado de edición: Cecilia Villanueva Bracho